

旭川市立朝日小学校 学校だより 第6号 平成27年12月24日

『恩師のことば』

校長 中山 雅文

今年もあと数日で終わります。この1年は、皆様にとってどのような1年だったのでしょうか。朝日 小学校も、本日で82日間の2学期が終了しました。

毎日の勉強や友達との遊びをはじめ、修学旅行、学芸会、マラソン記録会、朝日の教育実践発表会などの行事に一生懸命に取組み、どの子も大きく成長したように思います。

2学期終了という節目に、子どもたちの成長を、子ども自身はもちろん、家庭の皆様、地域の方々、 教職員で共有できるとうれしいです。

ところで、この頃、今まで本当に多くの師から人生の様々なことを教えられたと、考えることがあります。

中でも、私のゼミの教授である故松下覚先生には、大変お世話になりました。松下先生は、当時血気盛んな学生達に、よく話されていた言葉があります。

<俺が俺がの『が(我)』を押さえ、おかげ、おかげの『げ』で生きよ> という言葉です。

人の目は、外向きに向いているので、自分の周りのことは情報として自分の中に取り入れますが、意 外に自分自身のことは、よく理解できていないように思います。

何か事を進める上で上手くいかなくなると、その原因を自分以外の周囲に求め、スムーズに事が運ぶと、自分だけの力であるように感じてしまう。どんな人でも程度の差はあれ、そのような傾向があると思います。

もちろん,自己反省する中で,自分はだめな人間なんだと自虐的になれと言っているわけではありません。

毎日の生活の中で、心眼で自分自身を見つめ、自分を省みつつ、まずは、今日一日の生活(生きてこれたこと)に感謝する。そして、今日できなかったこと反省したことを、輝く明日を信じて朝を迎えるというような生活をすることが大切であると思います。

そうやって、今日の私よりも明日の私というように、日々少しずつであるが、人は成長していくよう に思います。

さて児童の皆さん、明日から25日間の冬休みとなります。7月の学校だより第3号にも述べましたか、普段の学校ではできないことにチャレンジしましょう。

図書館や科学館、美術館、動物園、公民館などでは、楽しいイベントや事業を用意して皆さんの参加を心待ちにしています。また、朝日地区市民委員会でも、お正月らしい行事の「書き初め大会」を開催します。

そして、北国のスポーツであるスキーやスケートなど、小学生の今のうちにしかできないことに親子でトライしてみてはどうでしょうか。

最後になりまししたが、今年も保護者をはじめ地域の皆様には、大変お世話になりました。皆様のおかげで、子ども達も安心して学校で楽しく学ぶことが出来ました。

皆様方の学校に対するご声援やご協力おかげで、学校の教育活動もより充実したものとなりました。 朝日小の教職員一同、感謝申し上げます。

それでは、皆様よいお年を、お迎えください。そして、来年もよろしくお願いいたします。

11月6日(金) 「朝日の教育」実践発表会







今年も朝日小学校では、朝日っ子と全教職員とで行っている校内研修の成果(子どもたちが意欲的に学習している姿)を多くの参観者に見ていただきました。国語の授業を通して、自分から進んで話したり、聞いたり、書いたりする「主体的な学び」と友達と共に磨き合い、高め合う「協働的な(共に学ぶ)学び」の力について、1年生から6年生までの9学級とくりの木、さくら全11学級の授業を公開しました。

釧路や宗谷管内から約100名の教職員に来校いただきました。朝日っ子の学びに向かう真剣な姿や、意欲的に学ぶためにたくさんの工夫があること、1年生から6年生まで共通の学習規律(授業中のきまり)が徹底されていること、「自分の思いや考え」を大切に話合いがなされていることなど、たくさんのお褒めの言葉をいただきました。これも、毎日朝日っ子の成長を見守り励ましてくれている、保護者や地域の多くの皆様のおかげなのだと、大変感謝しています。今後も連携を大切にしていきます。







平成27年息全国学们·学習状况都直接果取自MW要

4月に行われた全国学力・学習状況調査につきまして、先日北海道及び旭川市の分析結果が公表されました。本校の概要と改善策についてお知らせいたします。(毎年小6と中3が対象で実施)

, <u>- 3 </u>	<u> </u>
国語A	全般的におおむね達成している情況でした。特に「書くこと」「知識・理解」領域に関して成果が見られました。
国語B	全般的におおむね達成している情況でした。特に,「目的に応じて,中心となる語や文を捉えること」に成果が見られました。
算数A	全般的におおむね達成している情況でした。基礎的・基本的な算数の力が身に付いていました。
算数B	活用問題全般にやや課題が見られました。特に,「図形の問題」「割合を求める」「見積もりの活用」「面積が等しくなる理由」などに課題が見られました。
理科	全般的におおむね達成できる情況でした。特に、「電磁石の働き」「水蒸気の状態」「メスシリンダーの名称」「地面の様子と気温の変化」に関して成果が見られました。
改善策	全般的におおむね達成している情況にありましたが、課題の見られた内容については、 授業で類似問題を取り上げたり、宿題や家庭学習にしたりしました。また、算数の時間 を中心にTT指導や朝の学習会などでの個別指導により改善を図っています。

- <学習習慣及び生活習慣の傾向の概要>
- 〇自分には、よいところがあると思う。将来の夢や希望をもっている。家で授業の復習をしている。新聞を読んでいる。…以上の割合が高い。
- 〇理科の授業で、週1回以上実験観察を行っていると答えた割合が高い。
- ▲普段, 一日当たり3時間以上テレビゲーム(コンピュータゲーム, 携帯式のゲーム, 携帯電話 やスマートフォンを使ったゲームを含む)をしている割合が高い。
- ▲地域の行事に参加している割合が少ない。
- ※今後は、家庭や地域と連携して、特に「地域の行事への参加呼びかけ」「テレビゲームの時間削減」 に力を入れていきます。

11月26日(木)に, 旭川人権 擁護委員協議会から感謝状が贈呈 されました。

朝日小で今年度行った「人権の 花」のお世話活動は、校門プール 側の歩道花壇に贈呈された人権の 花の苗を移植し、ここの花壇は、 主に3年生が草取りや水やりのお 世話をしました。この活動を通し て,朝日っ子が人権(自分も友達 も大切にすること) について考え るよいきっかけとなりました



11月15日(日)は, 毎年こ の時期に開催されている朝日市 民委員会主催の「朝日スポーツ フェスティバル」がありました。

親子で汗を流しながら大玉転 がしをしたり、玉入れをしたり して楽しみ, おにぎりとぶた汁 を食べて, 地域の皆さんと朝日 っ子親子とが温かいふれ合いを することができました。

ありがとうございました。



今年度は, 高学年を中心に家 庭科のミシンや裁縫などに加 え,外国語活動でもALT(外 国人講師)に加えて、PTAか らも外国語のアシストをしてい ただきました。

英会話を聞くことができる と、子どもたちの外国語活動へ の意欲も高まりました。3学期 もスキー教室等で学びアシスト 隊出動よろしくお願いします。







12月10日(木)は、中央公民館で活動している百寿大学の皆さんと1年生とが、あやとりやだるま 落とし、竹とんぼ、おはじき、けん玉、お手玉、紙飛行機などの昔からある遊びを一緒に楽しみました。 体育館を使って、汗びっしょりになりながらの2時間は、大変楽しい生活科の学習となりました。



11月27日(金)に、学校薬剤師の山本雅一先 生が6年生のために薬物乱用防止教室に来校して くださいました。脱法ハーブや危険ドラッグなど による被害は、どんどん低年齢化しています。 薬物の恐ろしさについて学ぶことで、もしも危険 な誘惑があっても,自分で拒否できると思います。

12月11日(金)は, 縦割り班集会で玉入れ 大会を行いました。児 童会本部と代表委員が 工夫したルールで、決 められた数の紅白玉を 何秒で全て入れること ができるか, それに加 えて、くじ引きで得点 の決まるラッキーボー ルが勝負を左右するこ とになったようです。

どの班も6年生がリ -ドして大変楽しい集 会となりました。



1月~2月上旬の主な行事予定

- 6日(水) 朝日書き初め大会〈朝日地区市民委員会主催〉10:00 ~自由参加持ち物なしです!
- 13日(水)冬季サポート学習会①
- 14日(木)冬季サポート学習会②
- 15日(金) 冬季サポート学習会③, 諸費振替日
- 19日(火) 3学期始業式(特別日課5時間授業),集団下校訓練
- 20日(水) 二計測(5・6年)、本の読み聞かせ
- 21日(木) フッ化物洗口, 二計測(3・4年)
- 22日(金)朝の学習会⑩,二計測(1・2年,くりの木)委員会⑪
- 25日(月) スキー教室(中学年)
- 27日(水) ふれあい給食(全学年)
- 28日(木)フッ化物洗口、スキー教室(高学年)
- 29日(金)朝の学習会20,クラブ12

<2月>

- 1日(月)交通安全街頭指導日,スキー教室(中学年)
- 3日(水) スキー教室(高学年)
- 4日(木)朝会
- 8日(月)朝の集会
- 9日(火) スキー教室(2年生)
- 10日(水) スキー教室(くりの木・さくら)





インターネット等の利用と個人情報の保護について

インターネットの普及は、私たちの暮らしに、多種多様な利便性をもたらしてくれる一方、ネット上には、多くの有害な情報も存在し、「出会い系サイト」による犯罪被害や、電子掲示板等への書き込みによるいじめなど、インターネットを介して青少年が犯罪やトラブルに巻き込まれる問題が深刻化しています。

〈インターネットトラブル防止のための3ヵ条〉

- 1 相手のことを思いやる~うわさ話や悪口などを書き込まない、
 - メールは受け取る相手の気持ちを考える
- 2 知らない人は信用しない~個人情報は書き込まない! 知らない人とは絶対に会わない!
- 3 一人で悩まずすぐ相談!~困ったことは、家族や先生に相談しよう!

警察や、子ども専用フリーダイヤルでも相談を受け付けています。

「インターネット上の有害情報から 青少年を守るために(北海道青少年有害情報対策実行委員会)より」

【学校からのお願い】

携帯機器や電子ゲーム機器等から誰でも簡単にネット上に動画や画像、情報を書き込むことが可能となっています。市内でもLINE等やメール、動画投稿などのトラブルが増えています。大人も含めたネット利用のマナーの遵守やルールの徹底が必要です。

- 〇家庭でお子さんが利用する場合には、<u>必ずルールを決め保護者の責任の下で利用</u>させてください。 フィルタリングの設定をお勧めします。また、児童の校内への電子機器持ち込みは原則禁止です。
- 〇学校行事や参観日等で<u>動画や画像を撮影する場合には個人で楽しむことが原則</u>です。児童の顔や 名前が特定されるような書き込みやネット上への投稿は厳に謹んでください。
- 〇この頃, 校内掲示児童写真や他のご家庭の児童の作品,業者の行事写真見本を撮影する方が見受けられます。個人情報保護,著作権保護の観点からご遠慮願います。